

En las sierras, nuestros combatientes sufren los efectos de la nieve y las lluvias. La retaguardia tiene el deber de proveerles de ropas de abrigo. Que todos los antifascistas contribuyan con dinero o vítaulas. ¡Pero rápidamente!

LA CONVICCIÓN ANTIFASCISTA NO SE PRUEBA CON PALABRAS, SINO CON HECHOS. ESOS HECHOS NO PUEDEN SER OTROS QUE: EL TRABAJO EN LAS FÁBRICAS Y LOS CAMPOS Y LA LUCHA EN LAS TRÍCHERAS.

LA DEVOCIÓN REVOLUCIONARIA SE DEMUESTRA, DESTRUYENDO LOS VÍCOS Y DEFECTOS DEL REGIMIENTO CAPITALISTA Y LEVANTANDO, CUENTE LO QUE CUESTE, EL ANDAMIAJE DE LA NUEVA ESPAÑA POR LA CUAL LUCHA EL PUEBLO EN LA LINEA DE FUEGO DEL FRENTE ANFASISTA.

tierra y libertad

Unión, 7 - Teléf. 23658
BARCELONA
Núm. 43
Precio: 20 cts.

LA REVOLUCIÓN EN MARCHA Magnífica labor de los sindicatos de la C.N.T.



PERSONAL DEL TALLER NÚMERO 2

LABOR CONCRETA

Esta Sección de Artes Gráficas está ya socializada, constituyendo una Agrupación floreciente donde los trabajadores hacen gala de un vigoroso espíritu revolucionario, trabajando y consumiendo puja de mejoramientos.

Abreza cinco unidades, cuya administración se ha centralizado en un Consejo. Técnico Administrativo, integrado por un delegado de cada taller, un director general y un delegado sindical general.

No modo, que cada taller tiene su director o compañero responsable.

El delegado sindical general es el compañero Francisco García.

Funciona simultáneamente, un Comité permanente, constituido por cuatro compañeros que ascienden al director general, formado por los compañeros Emilio Rivas, José Ferrán, Guillermo Blasi y León Montero, que ejerce las funciones de director general.

Nos recibe el compañero responsable, Silvestre Nebot, quien nos introduce en la casa cuando ésta se halla en plena actividad.

Con la rapidez del rayo se corría la noticia entre las compañeras del taller, de que ha llegado TIERRA Y LIBERTAD a visitarla, a pesar de conocimiento del mundo la labor silenciosa, pero de positivo valor de estas mujeres que, sin ruidos ni albaraca, contribuyen eficazmente a la estructuración de la nueva sociedad. Y, entre preguntas y respuestas, pulsamos los sentimientos, las esperanzas, las alegrías y las tristezas de estos hombres y estas mujeres que viven con la atención puesta en los frentes de batalla, duros en sus puestos de la retaguardia, conscientes, plenos de fe en la victoria.

El compañero responsable nos da los informes de práctica.

TALLERES DE MANUFACTURACIÓN DE PAPEL Y CARTÓN

MEJORAS

—Oye, Nebot, ¿cuántas «secciones» comprende este taller?

—Tres: Caja mecánica, cajas de camisetas y cajas para farmacia.

—Cuántos obreros tenéis, en total, tanto hombres y mujeres?

—125, de los cuales el 25 por ciento son mujeres,

—¿Qué es el índice de producción?

—Ahora, 10,000 cajas diarias, en total, comprendiendo las tres secciones.

—¿En qué estado halláis la fábrica cuando os resolvisteis a ingresar en la Agrupación?

—Mira, cuando establecí el movimiento, acabábamos de presuntar las bases.

El taller jamás tratado más de tres días por semana. Contaba con veinticinco obreros, que ganaban un jornal de unas 25 pesetas semanales. Los obreros vivían en la miseria y la fábrica vegetaba sin poder progresar.

—De modo, que, voluntariamente, el director del taller, opió por la socialización.

—Sí. Dentro de las nuevas condiciones del trabajo establecidas por la revolución, la burguesía se veía incapaz de sostener la industria. Nosotros tenemos tomado un acuerdo, según el cual la fábrica no puede integrarse a la colectividad sin el acuerdo unánime del personal obrero y del dueño.

RESULTADOS CONVINCENTES

—¿Y cuáles han sido las consecuencias del cambio?

—Eso es mejor lo que preguntas a los mismos compañeros que vos trabajáis. En realidad, los resultados no pueden ser ni más interesantes ni más convincentes. Ya el 19 de julio se había aumentado el salario casi al doble. Hoy, estamos estudiando un nuevo aumento. Antes se trabajaba a destajo, con sus consecuencias desastrosas; hoy,

trabajamos cuarenta horas semanales durante toda la semana. Por otra parte, la producción aumentó enormemente y podríamos producir mucho más aún si no fuera que la escasez de materia prima, papel, alambre, etc., nos impide realizar nuestros deseos. El número de obreros ha llegado a 125, casi el doble.

Y con sincera satisfacción nos muestra los comedores y hasta artísticas guarderías construidas en cada sala, con perchas numeradas, muy limpias, donde las obreras cambian sus ropas por los delanitales de trabajo. Las largas mesas blancas. Las numerosas trabajadoras abrieras en el techo, de donde penetra abundantemente la luz y, el calor del sol. El amplio pasillo por donde tienen acceso los camiones para la carga y descarga de material.

ESFUERZO

SOLIDARIO

Nosotros, militares, contemplamos todo, mientras compromos el ambiente de cordialidad y compañerismo que reina entre el director (quién es el director) sino un compañero, un trabajador como todos los otros) y ese reino de muchachas cuya juventud e inexperiencia no se asienten a las rigidas normas de la disciplina burguesa, penitentes con emoción en el heroísmo, en la valentía de estos hombres y estas mujeres que se resignan a ganar un salario demasiado reducido en relación a la gran carestía de las subvenciones, que hacen sacrificios de muchas necesidades con tal de afirmar las conquistas obtenidas y asegurar las bases de futuras y trascendentales realizaciones. Mientras, nuestros hermanos sacrifican sus vidas en los frentes de batalla para ganar la guerra, poniéndose a tono con las necesidades de los frentes, ellos adoptan una soberbia y entereza que los hace intercedentes a todos los vienes que nos traerá la victoria. Es verdad, la guerra significa una carga terrible; pero quienes más se sacrifican serán los que defendarán el privilegio del mejor derecho.

Nervio y músculo de la España antifascista

La España antifascista no está formada ni representada por los señoritos rimbombantes de los bares de moda, ni por los que usurpan puestos heredados de todo, ni por los que pasan una vida contemplativa, indiferente a la tragedia que viven esperando tiempos mejores, ni por aquéllos cuya única preocupación es proveerse de alimentos en abundancia y vestir lo mejor posible. La España antifascista tiene el corazón en los campos y en las fábricas; allí donde hay hombres y mujeres que, trabajan y luchan por la Revolución; en los frentes de fuego donde el pueblo trabajador aplastará para siempre a la fuerza capitalista; en los sindicatos, en las escuelas.

LA TIRANIA DEL ESPACIO

Visitamos el taller número 2, cuya personal es casi exclusivamente femenino. El responsable, compañero Enciso, Pascual, nos acompaña por todas las dependencias de la casa. Trabajan en ella setenta obreros de ambos性es. Se fabrican tubos para cajas, se hace el freguelo del cartón y se elaboran cajas para perfumería. lamentamos que la falta de espacio no nos permita dar una referencia amplia de este taller (como, asimismo, de los número 1, donde se hallan instalados los almacenes; número 3, fábrica de telas de confitería y café; número 5, que se ocupa de forjar el cartón y cuyos compañeros responsables, de los dos últimos, Fernández Corbé y Emilio Rivas, consagraron constantes esfuerzos, su inteligencia y su dedicación perseverante), donde hemos contemplado con profunda admiración las cajas que salen de manos de las compañeras convertidas en finas y bellas joyas de un valor artístico inestimable.



FABRICANDO CAJAS DE FARMACIA

Frutos de la experiencia

C. N. T. dio pruebas de su capacidad para la organización del trabajo y de sus altos principios manumisores, llevados a la práctica con honradez y fervor tal que habían de convencer a los más ciegos, a los más tercos.

Entonces, ellos, el viejo y el joven, con esa natural sinceridad e ingenuidad que caracteriza a los hombres de sana moral, reconocieron su error. Ese fue día de fiesta para los compañeros del taller. Ni vencedores los unos ni humillados los otros. Alegría de ver la familia aumentada en dos hermanas, nada más.

Ahora los dos nos hablan con entusiasmo, con fondo carlín de la C. N. T. La rotunda fe de estos dos hombres, que acaban de abrazar la causa de la libertad, en el triunfo de las armas del pueblo y en el advenimiento de la Revolución, es para nosotros como una inyección que nos estimula a seguir en la brecha hasta lograr la victoria.



PERSONAL DEL TALLER NÚMERO 4

LA MUJER EN LOS SINDICATOS NUESTRAS COMPAÑERAS CATALANAS TRABAJAN PARA LA ESPAÑA ANTIFASCISTA



FABRICANDO CAJAS CAMISERAS

Las hemos visto al pie de las montañas; en torno a las mesas de trabajo, junto al camión que transporta el material; sonrientes y laboriosas, pero sin esa seriedad confiada de los seres felices. Una extraña incertidumbre florece en sus pupilas, una redonda ansiedad invierte sus manos ágiles. Días de trámites, pañuelos de espectáculos para enfermas muchachas, cuya sangre ardiente da signo de la Revolución en marcha... Trabajan: antes también trabajaban. Pero ahora piensan. Y, conscientes de la responsabilidad que ese sobre ellas como sobre cada uno de nosotros, se sienten un poco de la espesa oscuridad del sol para abrigar en sus corazones el más generoso de los sentimientos: la solidaridad para con los hermanos de clase en

lucha a muerte contra sus explotadores.

En el doloroso drama que vive el pueblo español, hay un lugar de trabajo y de lucha para todos y para cada uno, por humilde que parezca, igualmente valioso, igualmente trascendente en el concierto de los esfuerzos colectivos.

Ella lo ha visto que comprendido, intuido. Son mujeres de la C. N. T.

A ratos, mientras cosen cortinas y cosen cajas, un giro del pensamiento que da colgado en sus frentes contridares;

pensar en nuestros milicianos que dan sus vidas en la línea de fuego;

los ojos llenos de lágrimas de dolor,

que se pierden en la mirada de los heridos,

que se pierden en la mirada de los hermanos de clase,

bra conjuntante y animadora. Ellas, apasionadas, ansiosas de grandes gestos abandonan sus taburetes y sus labores, nos rodean y nos acusan a preguntas.

Pero ellos saben cuáles son sus debidas.

Saben que en la renovación de sus propias mentalidades, está el arma más eficaz con que en la retaguardia hemos de derrotar para siempre el régimen de opresión capitalista. Por eso, cuando salen, como TIERRA Y LIBERTAD, les lleva un roce de su reconquistamiento,

el acogimiento, el entusiasmo,

el ánimo querer dar todo su esfuerzo y

su perfección a la construcción de la

nueva sociedad. Lo manifiestan categóricamente en una espontánea protesta de fa. Es nuestro deber ayudarles a realizar su voluntad.



COSESIENDO CAJAS DE CARTÓN